

Jueves 08 de junio de 2017

El Financiero Productividad, con el peor desempeño en ocho años

THAMARA MARTINEZ Arrastra la caída en la industria, mientras que en los servicios y el comercio reporta un avance. La productividad laboral en México registró en el primer trimestre de este año su peor desempeño desde la Gran Recesión de 2009. Con base en las horas trabajadas, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía evidenció una contracción de uno por ciento a tasa anual entre enero y marzo. Este fue el primer descenso en ocho años para un periodo similar. Si se mide con base en la población ocupada, el índice reportó un ligero incremento de 0.1 por ciento, señalando su peor resultado para un periodo similar también desde 2009, según los registros del INEGI. "Hemos tenido un crecimiento del empleo relativamente elevado y al mismo tiempo un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) no tan alto. Crece el empleo, pero son empleos que no generan productividad, y es por eso que no pueden aumentar los salarios de forma significativa", mencionó Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). La productividad laboral sólo retrocedió en la actividad industrial, con un 4.1 por ciento anual. Este sector resalta como el factor que ha lastrado al índice general. Con esta cifra el sector acumuló nueve trimestres en terreno negativo. Por ejemplo, la productividad de las empresas constructoras descendió a la mayor tasa en poco más de tres años, mientras que la de la industria manufacturera acumuló dos años de pérdidas en el rendimiento por hora. En contraste, en el sector agropecuario se observó un crecimiento de uno por ciento, mientras que en el sector servicios el avance fue de 0.5 por ciento anual. P.C. CIDE, INEGI, productividad, empleo Trump 'tira' intenciones de inversión en México Leticia Hernández México retrocedió dos posiciones entre los países más atractivos para invertir en los siguientes tres años, ante la incertidumbre en las políticas económicas en EU, según un reporte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). El 'Informe sobre las Inversiones en el Mundo 2017' ubicó a México en noveno lugar en el listado que identifica a los países más atractivos para la inversión en el mundo, para el periodo de 2017 al 2019. En el informe anterior se ubicó en la séptima posición. El primer lugar corresponde al país norteamericano, seguido de China, India, Indonesia y Tailandia. El organismo estima que las expectativas de inversión extranjera hacia Latinoamérica siguen siendo sombrías y disminuirán este año un diez por ciento a 130 mil millones de dólares. Indicó que además se verán afectados por la incertidumbre económicas en EU. "Centroamérica es particularmente vulnerable a las políticas fiscales y comerciales recientemente propuestas... los analistas del sector privado en México prevén una disminución de casi 20 por ciento en los flujos de inversión a ese país este año", señaló. P.C. UNCTAD, inversión, economía mundial Empleo formal tiene su mejor racha en 17 años ZENYAZEN FLORES Entre enero y mayo del presente año se generaron en el país 431 mil 201 empleos, lo que representó el mayor incremento desde el 2000, de acuerdo con los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Los trabajos generados superaron en 57 mil 432 puestos, un 15.4 por ciento, la cifra reportada en el mismo periodo del año anterior. La creación de empleo únicamente en mayo fue de 26 mil 742 plazas, 31.5 por ciento más que las reportadas en el mismo mes de 2016. El número de trabajadores afiliados al IMSS se ubicó en 19 millones 48 mil en el quinto mes, de los cuales el 86 por ciento fue permanente y 14 por ciento eventual. Con respecto a mayo de 2016, su número se elevó en 790 mil 23, equivalente a un crecimiento anual de 4.3 por ciento. Los sectores más dinámicos en la creación de empleos fueron el agropecuario, con un crecimiento anual de 6.2 por ciento. Le siguieron transportes y comunicaciones con 5.9 por ciento y transformación con 5.7 por ciento. En contraste, el único retroceso se observó en la industria eléctrica, con 1.9 por ciento, y el menor incremento se reportó en los servicios sociales y comunales, con 1.9 por ciento. Con los empleos generados en mayo se alcanzó la cantidad de 2 millones 752 mil 889 puestos en lo que va de la administración del presidente Enrique Peña Nieto. "Este aumento es 2.6 veces mayor que lo creado en el mismo periodo de la anterior Administración (un millón 69 mil 496 empleos), e incluso mayor que lo creado en los seis años de las administraciones pasadas", aseguró el instituto. Los estados de mayor incremento anual de ocupados fueron Quintana Roo, Tlaxcala y Querétaro, donde su número se elevó en 9.5, 9.3 y 8.4 por ciento, respectivamente. Por el contrario, los estados petroleros mantuvieron las pérdidas, pero a menor ritmo, con una caída de 5.8 por ciento en Tabasco, 5.4 por ciento en Campeche y 0.1 por ciento en Veracruz. P.C. IMSS, empleo formal Reforma Prevén analistas otra alza de tasas

Bloomberg Cd. de México (08 junio 2017).- La tasa de inflación de México subió en línea con las estimaciones de los analistas en mayo, alcanzando más del doble de la meta del Banco de México, en tanto los economistas pronostican que el banco central aumentará la tasa interbancaria este mes. Los precios al consumidor aumentaron un 6.16 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, en línea con la mediana de las estimaciones de 21 economistas consultados por Bloomberg. Los aumentos de precios fueron liderados por los costos de la energía, que subieron 16.09 por ciento respecto a mayo del año anterior, seguidos por las frutas y verduras, que aumentaron 10.34 por ciento. P.C. Banco de México, inflación Rebase inflación tasa de 6% en mayo

Adriana Arcos Cd. de México (08 junio 2017).- En mayo, la inflación fue de 6.16 por ciento a tasa anual, la más alta en 8 años, según cifras del Inegi. Es además la primera vez en el mismo lapso que el Índice Nacional de Precios al Consumidor tuvo un cierre de mes con una tasa superior al 6 por ciento en su comparación anual. La inflación el mes pasado fue de 6.16 por ciento, desde tasas observadas en marzo y abril de 5.35 y 5.82 por ciento, en la prolongación de la tendencia en ascenso que comenzó en julio del año pasado. P.C. INEGI, inflación Caen solicitudes de ayuda por desempleo

Reuters Washington DC, Estados Unidos (08 junio 2017).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó en la última semana tras subir en el periodo inmediatamente anterior, en un nuevo indicio de que las condiciones del mercado laboral siguen sólidas. Las solicitudes iniciales de beneficios estatales por desempleo bajaron en 10 mil, a una cifra desestacionalizada de 245 mil en la semana que terminó el 3 de junio, informó este jueves el Departamento del Trabajo. Los pedidos habían subido en 20 mil la semana anterior. El martes se

conoció que la apertura de puestos de trabajo en Estados Unidos subió a un máximo histórico en abril. P.C. Estados Unidos, desempleo, mercado laboral Descarta BCE bajar más tasas de interés

Reuters y EFE Frankfurt, Alemania (08 junio 2017).- El Banco Central Europeo (BCE) dejó este jueves sin cambios su agresiva política de estímulo monetario, pero cerró la puerta a recortes adicionales de tasas, ya que la inflación continuó debajo de su meta a pesar de la aceleración del crecimiento económico. El BCE mantuvo estable su principal tasa de refinanciamiento, que determina el costo del crédito en la economía, en 0 por ciento, así como su programa de compras de bonos por 2.3 billones de euros. "El Consejo de Gobierno prevé que las tasas de interés clave del BCE sigan en sus niveles presentes por un periodo extendido de tiempo y bastante después del horizonte de las compras de activos netas", dijo el banco, eliminando una referencia que mantenía desde hace tiempo a posibles tasas más bajas. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero, tasas de interés Repuntan precios mundiales de alimentos

EFE Roma, Italia (08 junio 2017).- Los precios internacionales de los alimentos básicos subieron en mayo 2.2 por ciento mensual, el primer incremento después de tres meses, informó hoy la Organización de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El índice de esa agencia que mide la evolución de los precios de los cereales, los lácteos, los aceites vegetales, la carne y el azúcar se situó en 172.6 puntos, un 10 por ciento más que en mayo del año pasado. La mayoría de los grupos de productos básicos aumentaron sus precios, sobre todo los lácteos (5.1 por ciento mensual), seguidos de los aceites vegetales (4.7 por ciento), la carne (1.5 por ciento) y los cereales (1.4 por ciento). P.C. FAO, alimentos, precios Debe México 360 mdd a mineras canadienses

Alexandra Alper y Susan Taylor/Reuters Cd. de México (08 junio 2017).- La autoridad tributaria de México, el SAT, retiene más de 360 millones de dólares en devoluciones de impuestos a seis mineras canadienses, incluyendo 230 millones de dólares a Goldcorp Inc, según fuentes y documentos oficiales vistos por Reuters, un hecho que eleva la tensión entre el Gobierno y las firmas que operan en el país. En una serie de reuniones, funcionarios canadienses han presionado a México para que solucione el problema, que afecta la capacidad de inversión en operaciones y es particularmente difícil para las mineras y exploradores más pequeños con escasez de efectivo, indicaron personas familiarizadas con el asunto. P.C. SAT, impuestos, industria minera, sector empresarial, devoluciones Destacan inversión en sector energético

Dayna Meré Cd. de México (08 junio 2017).- La inversión en el sector eléctrico de México está aumentando rápidamente y más en tecnologías limpias. Así lo reconocen expertos en el documento " Inversión en Energía, Estados Unidos-Latinoamérica", de la organización Inter-American Dialogue. AES e InterGen, con sede en Virginia, en Massachusetts, se encuentra entre los mayores productores de energía en México, señala. P.C. sector energético, sector eléctrico, inversión El Economista Accionistas del Banco Popular que perdieron todo presentan denuncia AFP

Casi 400 accionistas del Banco Popular español presentaron este jueves una denuncia ante la justicia, al día siguiente de perder toda su inversión con la venta de la entidad al Santander por un euro simbólico, indicaron sus abogados. La denuncia, a la que la AFP tuvo acceso, fue presentada por la Asociación Española de Accionistas Minoritarios de Empresas Cotizadas (AEMEC) ante la fiscalía anticorrupción de la Audiencia Nacional, alto tribunal especializado en este tipo de casos. P.C. Banco Popular, sistema financiero Finanzas públicas, mejor que hace cuatro años: CEEY ELIZABETH ALBARRÁN En los últimos cuatro años, la recaudación que se obtiene por el cobro de impuestos ha crecido 5.1 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB), cifra que nunca se había visto en un sexenio, indicó Enrique Cárdenas, director general del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). "Hoy tenemos finanzas públicas más sanas que hace cuatro años. En el 2012, las finanzas dependían 40% de los ingresos petroleros, para el 2016 sólo 17% y en términos del PIB se redujo en 4.7 puntos porcentuales, lo cual es muy significativo". En la octava edición del curso de Movilidad Social, expuso que en el 2012, los ingresos petroleros del país representaban 8.5% del PIB; mientras que para el 2016 fueron de 4.2 por ciento. En tanto, los ingresos no petroleros en ese mismo periodo pasaron de 13.6% a 20.2% del PIB, según las estimaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. CEEY, SHCP, finanzas públicas, recaudación tributaria Más de 60 países firman convenio para evitar la doble tributación y planeación fiscal REDACCIÓN Miguel Messmacher, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), suscribió en París, por parte de México, la Convención Multilateral para Implementar las Medidas Relacionadas con los Tratados Fiscales Destinadas a Prevenir la Erosión de las Bases Imponibles y el Traslado de Beneficios (BEPS, por su sigla en inglés). A través de un comunicado, la Secretaría de Hacienda informó que los países firmantes modifican los Convenios para Evitar la Doble Imposición existente de una manera sincronizada y eficiente, lo que "permite implementar rápidamente las medidas sobre tratados fiscales desarrolladas como parte del proyecto BEPS". P.C. SHCP, sistema financiero, sistema tributario, política fiscal, economía mundial Incertidumbre por comercio con EU afecta expectativas: BID YOLANDA MORALES La incertidumbre respecto a la relación que tendrá México con Estados Unidos pesa sobre las expectativas económicas del país. Sin embargo, las cifras duras evidencian resistencia, asegura la representante en el país del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Verónica Zavala. Entrevistada por El Economista, considera que las reformas estructurales en ejecución, particularmente la energética, de telecomunicaciones y la fiscal, han ayudado a México a dar un buen contrapeso al entorno adverso.

"Me parece que la inversión al sector energético está llegando en mayores proporciones de lo que habría contado en un contexto similar sin la apertura que otorgó la reforma", aseveró. P.C. BID, Estados Unidos, reformas estructurales, economía mundial Mayor oferta global tira precios del petróleo RICARDO JIMÉNEZ Los precios internacionales del petróleo cayeron fuertemente el miércoles ante el inesperado crecimiento de los inventarios en Estados Unidos. El crudo referencial estadounidense, West Texas Intermediate (WTI), registró una caída de 4.75% para ubicarse en 45.90 dólares el barril, mientras el Brent del mar del Norte mostró una contracción de 3.95%, a 48.15 dólares por barril. La mezcla mexicana de crudo de exportación también fue arrastrada, finalizó en un precio de 41.94 dólares por barril, que, con respecto a las cotizaciones de sesión previa (43.23 dólares), resultó un ajuste a la baja de 2.98%, equivalente a una disminución de 1.29 dólares. El fuerte retroceso se derivó del incremento en los inventarios de crudo y gasolina en

Estados Unidos, lo que despertó el temor de que los recortes acordados en la pasada reunión de la OPEP no estén impactando en el exceso de la oferta global. De acuerdo con la Administración de Información Energética (EIA, por su sigla en inglés) de Estados Unidos, los inventarios de crudo aumentaron en 3.3 millones de barriles a 513 millones, cifra que estuvo muy lejos de los pronósticos de una caída de 3.5 millones. P.C. sector energético, petróleo, precios, inventarios Empleo va con mejor avance en una década MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ Durante los primeros cinco meses del año se generaron 431,201 altas laborales, 15.4% más que de enero a mayo del 2016. También se trata de la segunda mayor cifra para un periodo similar desde que se tenga registro y la más alta en más de una década, de acuerdo con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De manera detallada, en su reporte mensual, el instituto informó que el mes de mayo contribuyó con 26,742 puestos, lo que representa 31.5% más que en mayo del 2016; es decir, 6,408 plazas laborales, y "muy superior al incremento promedio reportado en los mayos de los 10 años previos con 2,710 plazas". P.C. IMSS, empleo Actividad industrial pierde dinamismo en la mayoría de las entidades del país MELANIA ATAYDE La actividad industrial en el país sufrió una caída de 0.3% a tasa anual en los primeros dos meses del 2017, que significó el peor comienzo, en igual periodo de comparación, desde el 2009 (descenso de 7.6%), de acuerdo con datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Por entidad federativa, en relación a la variación del primer bimestre del 2016, nueve desaceleraron, seis se ubicaron en fase recesiva, igual número de estados presentaron crecimiento este año con previa caída y cuatro mostraron una dinámica inversa a ésta (disminución con previo incremento); Baja California Sur se recuperó y sólo Querétaro, Estado de México, Michoacán, Yucatán, Guanajuato y Aguascalientes aceleraron en su actividad fabril. De los estados que perdieron ritmo de crecimiento, las mayores brechas se mostraron en Sinaloa (de 8.5% en el 2016 y a 2.4% en el 2017), Jalisco (de 5.7 a 0.7%), Tlaxcala (de 6.4 a 1.4%), Morelos (de 6.6 a 1.8%) y Sonora (de 6.2 a 4.2 por ciento). La actividad industrial se compone de industrias manufactureras, construcción, minería y generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final. Héctor Magaña, coordinador del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey (CIEN), expuso que "la minería se ha ubicado en terreno negativo desde hace dos años, y esto ha impactado en el desarrollo general de la actividad industrial". Agregó que los recortes que se hicieron al Presupuesto de Egresos de la actual administración, también tuvieron un efecto sobre el ritmo de crecimiento de la construcción, debido a que en algunos casos hubo obras de infraestructura que incluso llegaron a suspenderse. En algunas entidades, algunos rubros dentro del sector manufacturero vieron una reducción en su actividad, como "la fabricación de muebles, de prendas de vestir, industria petroquímica, equipo de transporte, metalmecánica básica y la industria alimentaria"; en parte, por el aumento de precios, el bajo crecimiento de la economía y la depreciación del peso frente al dólar, que afectó vía importaciones, expuso Raymundo Tenorio, director de la carrera de Economía y Finanzas del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. P.C. entidades federativas, sector industrial La Jornada Dólar cotiza en \$18.10 en el AICM Notimex | jueves, 08 jun 2017 08:36 La moneda estadounidense promedia este jueves en 18.10 pesos a la venta y en 17.20 pesos a la compra, en las diferentes casas de cambio que operan en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. En la terminal aérea, por un billete verde se paga hasta 18.30 pesos y se adquiere en un precio bajo de 17.11 pesos. El Euro se despacha en un precio máximo de 22.10 pesos y se consigue en un mínimo de 21.30 pesos. La Libra Esterlina se vende en un máximo de 25.90 pesos y se compra en un mínimo de 24 pesos; en tanto que el Yen se vende en .25 por unidad y se compra en .15 por unidad. P.C. tipo de cambio Tendrá México más situaciones "adversas", alerta la OCDE Roberto González Amador | jueves, 08 jun 2017 07:35 La incertidumbre no ha terminado para la economía mexicana. Para los siguientes meses la situación se presenta adversa, tanto en el frente interno como en el externo, advirtió este miércoles la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el plano interno, el gasto en consumo, motor del crecimiento en los pasados dos años, crecerá más lento por la erosión en el poder de compra. Y, respecto de las condiciones externas, los riesgos relacionados con la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y posibles medidas proteccionistas por parte de la nueva administración estadounidense representan riesgos considerables, aseguró. P.C. OCDE, TLCAN, economía mundial Se guarda más el dinero bajo el colchón que en bancos Roberto González Amador | miércoles, 07 jun 2017 16:27 Ciudad de México. Los medios informales de ahorro, como las cajas, tandas o el clásico de guardar el dinero debajo del colchón, ganaron terreno a las cuentas en bancos y otras instituciones financieras, reveló un reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), publicado este miércoles. En México existen 33.6 millones de adultos, que representan 44 por ciento de la población mayor a 18 años, con una cuenta de ahorro formal. En tanto, 46.7 millones de adultos, 61 por ciento de la población de ese grupo de edad, prefiere los medios informales de ahorro, estableció el "Reporte de inclusión financiera", publicado por octava ocasión por la CNBV, el organismo regulador del sector. P.C. CNBV, sistema financiero, ahorro El País China arrebató el liderazgo mundial del coche eléctrico a Estados Unidos Manuel Planelles Casi un tercio de los más de dos millones de coches eléctricos del mundo circulaban en 2016 por China; en concreto, este país contaba con 648.770 turismos de este tipo. Así se desprende del informe de la Agencia Internacional de la Energía presentado este miércoles, que resalta que en 2016 "China se convirtió en el país con el mayor stock de coches eléctricos", adelantando a Estados Unidos. Sin embargo, la agencia recuerda en su informe que solo el 0,2% de turismos que circulaban en el mundo en 2016 eran eléctricos. Y para cumplir con los compromisos contra el cambio climático se necesita que en 2040 se llegue a los 600 millones. El coche eléctrico vive un boom en China, donde el Gobierno está impulsando la implantación y fabricación de este tipo de vehículos. En 2015, siempre según los datos del informe de la Agencia Internacional de la Energía, circulaban por el país asiático 312.770 coches eléctricos. En 2016, se había duplicado la cifra, llegando a los 648.770. P.C. China, industria automotriz, coche eléctrico, cambio climático